



みなぎる元気、はじける笑顔、あふれる夢

牛島っ子 未来への挑戦!! 7月

学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/esushijima/>

令和7年6月28日発行
在籍児童数 425名
電話 048 (761) 1689



「子供たちの学びの原動力」

校長 加賀谷 徳之

「校長先生、私たち、アイスのクイズに挑戦に来たよ。」

先日、学校ホームページの「校長ブログ」で、私が投げかけた「問い合わせ」に答えようと、早速、4年生たちが校長室にやって来ています。

私が投げかけた「問い合わせ」は、「アイスの出荷額が全国第1位の都道府県はどこでしょう？」です。アイスクリームに関する「問い合わせ」によって、子供たちが興味・関心をもち、さらに、いったいどこの都道府県なのかなあと問題意識を高めることを意図しています。

多くの4年生たちは、「北海道かな？」と予想しました。「どうして、北海道って考えたの？」と問うと、「北海道は、アイスのもとになる牛乳の生産が多いからです。」と答えました。すると、私から「なるほどいい予想だね。すごい。」と評価され、さらに、「実は、・・・北海道ではないです。さて、どこだろう？」と問いかけられ、ますます問題意識を高めていきました。

もしも、私が「正解は、○○県です。」と回答していたら、児童の主体的な学びをストップさせていたことでしょう。学校の授業においても、家庭での生活においても、「問い合わせ（疑問・課題）」は、子供の主体的な学びの原動力です。そして、すぐに答えを与えるのではなく、最後まで粘り強く取り組めるように支援をし、絶えず評価をすることがポイントです。

次の日、挑戦者たちが笑顔で校長室に現れました。「気温が高くて、食べる人が多いところだと思うから・・・○○県かな？」 「「ものの燃え方と空気」（6年：理科） 「今回も、素晴らしい予想だね。・・・正解です！」挑戦者たちは、満面の笑みを浮かべています。これまでに自分が学習や生活の中で身につけてきた知識を理由や根拠に、○○県かなと予想し、正解することができました。「今、みんなが挑戦しているので、内緒にしておいてね。」

続けて、挑戦者たちに、新たな「問い合わせ」を投げかけます。

「○○県では、どこの市町村で、どんなアイスを作っているかなあ？ 調べて教えてね。」

身の回りの様々な事象に興味・関心や「問い合わせ」をもち、これまでの学習経験を基に見つめ、粘り強く追究し続ける姿勢は、今、求められている子供たちの学びの姿の1つです。

本校では、子供たちの未来を見据え、「未来へ挑戦する牛島っ子」を育成するため、このような学びの経験を多く積ませていこうとしています。



「はくのまとまりをかんじよう」（2年：音楽）



「3ヒントクイズ」（8組：国語）



「ものの燃え方と空気」（6年：理科）

6月の牛島写真館

～声援を背に！市内陸上大会～



6月5日（木）市内陸上大会を行いました。子供たちは、主体的に練習に取り組み、努力を重ね本番を迎えるました。大会当日は、自校の応援を背に、「チーム牛島」のみんなは躍動しました。また、ともに競った他校の選手の活躍も今後に向けての刺激になったようです。保護者の皆様、これまでの見守り、そして当日の熱い声援をありがとうございました。



6月19日（木）、雨で延期となっていたプール清掃を行いました。朝からあいにくの空模様でしたが、高学年が全校児童のために一生懸命清掃しました。最後は、教員による2日間の清掃で仕上げを行い、いよいよ、令和7年度の水泳学習を開始します。天候により思うように入水できない日もあるかもしれません、1回1回の学習をしっかり充実させ、安全に進めてまいります。

～ 3年生かすかべ郷土かるた学習 ～



6月4日(水)、国語科で「かすかべ郷土かるた」を取り組みました。社会教育課の方を講師にお招きし、かるたのルールと共に、春日部市のさまざまな名所や歴史について学ぶことができました。

～ 5年生田んぼ完成&田植え ～



5月22日(木)、5年生が総合的な学習の時間「チャレンジ お米作り」で田植えをしました。学校の敷地の中で米を育てます。田植えの方法をボランティアの方より教わりながら、体験しました。4年生や5年生の社会でも米作りの仕事を学習します。学習とリンクさせながら、学びを深めていきます。

～ 2年生まちたんけん ～



5月21日(水)、29日(木)、6月11日(水)の3回にわたり、2年生が生活科で町探検に行きました。東中学校やエンゼルドームなど学校の近隣の施設を巡りました。質問を考え、施設の方に教えていただきたり、実際に施設内を見学させていただいたりしながら、気づいたことを対話しながらまとめました。

～ 4年生環境学習について ～



5月29日(木)、6月20日(金)、4年生が理科「季節と生きもの」で生態系保護協会春日部支部の皆様をお招きして、環境学習講座に取り組みました。学校にいる虫や樹木について、自然観察の方法や食物連鎖、生態系について知ることができ、新しい発見に目を輝かせていました。

第2回学校運営協議会



6月19日(木)、第2回学校運営協議会を開催しました。学年主任から今年度の学年経営について話し、委員の皆様からご意見をいただきました。いただいたご意見を受けとめ、牛島小学校の教育がさらに充実していくよう取り組んでいきます。

I 学期の個人面談について

7月1日(火)から1学期の個人面談を行います。配付した個人面談の日程に合わせてご来校ください。限られた時間ではありますですが、お子さんのよりよい成長に向けて、保護者の皆様と学校との相互理解を深めてまいります。どうぞよろしくお願ひします。

7月、8・9月第1週の主な行事予定と下校時刻

※予定の変更は牛島小ホームページやメールでも確認してください。

月	日	曜	行事等	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
1	火		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談①					14:15	
2	水		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談②					14:15	
3	木		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談③					14:15	
4	金		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談④					14:15	
5	土		・健康新づくりのつどい（体育館開放） 18:30-21:00						
6	日								
7	月		・6年生社会科見学			14:50		15:30頃	
8	火		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談⑤			14:15			
9	水		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・7月バースデーランチ ・個人面談⑥			14:15			
10	木		・特日課40全学年5時間授業 ・給食後14:15下校 ・個人面談⑦ ・放課後児童クラブ（科学教室）理科室			14:15			
11	金		・特別支援学級 小中交流合同学習会（東中学校）	14:50		15:40			
12	土		・健康新づくりのつどい（体育館開放） 18:30-21:00						
13	日								
14	月				14:50				
15	火		・学校安全連絡会10:30～ ・給食終了日 ・ロング昼休み ・4年生住原製作所出前授業	14:50		15:40			
16	水		・3時間授業		11:35				
17	木		・3時間授業 ・一斉下校			11:45			
18	金		・終業式 ・3時間授業			11:35			
19	土		・健康新づくりのつどい（体育館開放） 18:30-21:00						
20	日		・海の日						
21	月		・林間学校①						
22	火		・林間学校②						
23	水								
八月									
	29	金	・3時間授業 ・始業式			11:35			
	30	土							
九月	31	日							
	1	月	・給食開始 ・一斉下校			14:55			
	2	火	・ロング昼休み		14:50		15:40		
	3	水	・委員会9月			14:50		15:40	
	4	木	・クリーン作戦（除草）昼休み～掃除	14:50		15:40			
	5	金		14:50		15:40			

【夏休み期間】
7月19日(土)～8月28日(木)